
一 般 質 問 通 告 一 覧（3月 13日）
令和６年第１回定例会

順序 議員名 大項目 小 項 目 質問の相手

1

【一問一答方式】

１ 坂本奈央子 １．部活動の地域移行

について

国は部活動の地域移行について、令和５年度か

らの３年間を改革推進期間と位置付け、地域の実

情に応じて可能な限り早期の実現を目指す、との

方針を示しています。そのため、市においても部

活動の地域移行に向けて取り組んでいるところ

であり、取り組みを進める中で課題も見えてきて

います。

笠間市における部活動の地域移行の進捗状況

や、今後の方向性などについて伺います。

①市における部活動地域移行の方向性について

②地域移行に向けたこれまでの進捗状況につい

て

③保護者や生徒へのアンケートや説明会等の実

施は

④地域移行を進めていく上での課題について

⑤今後の進め方について

教育長

担当部長
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【一問一答方式】

２ 西山 猛 １．笠間の宝について 笠間まるごと子育て都市宣言プロジェクトとは。

①目的は何か伺う。

②具体的な事業について伺う。

③新規事業について伺う。

担当部長

２．小・中学生に対する

支援事業について

①令和５年度の支援実績について伺う。

②令和６年度の支援計画について伺う。

③おいしい給食の推進事業について伺う。

担当部長

３．栗のブランド化に

ついて

①ブランド化の進捗について伺う。

②栗の生産に関する助成について伺う。

担当部長
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【一問一答方式】

３ 村上 寿之 １．教職員の働き方改

革について

①教職員の働き方改革による効果について伺う

②教職員の働き方改革による弊害について伺う

③教職員のメンタルヘルスについて伺う

④教職員のやりがいと負担について伺う

⑤授業５分短縮に笠間市はどのような考えをお持

ちか伺う

⑥保護者や生徒への影響について伺う

教育長

担当部長

２．総合的な学習の時

間について

①現在の学習状況ついて伺う

②中国語の学習について伺う

教育長

担当部長

３．当市で震度 6弱以
上の地震が発生した

場合について

①避難所の整備について伺う

②地域との連携について伺う

③情報提供について伺う

④復興支援について伺う

⑤職員の役割りについて伺う

担当部長
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【一問一答方式】

４ 益子 康子 １．「動く市役所」の活

用について

人口減少や高齢化が進み、移動の利便性やデジタ

ルデバイド解消などの問題が取り上げられていま

す。その対策の一環として本市は、動く市役所サー

ビスというカラフルな車が動き出しました。どのよ

うなことができているのか。今後活用の幅が広がる

可能性が大と捉えていますが、市民生活向上にどう

かかわっていくのか聞いてまいります。

①本市において動く市役所の導入に至った経緯は。

②具体的にいつどのように誰が活用しているのか。

③反応と改善の余地について。

④茨城県内で本市と同様のサービスをしている市

町村はあるのか。あれば内容も伺いたい。

⑤今後の活用で考えていることは。

担当部長

２．IT 機器と子どもの

視力の関係について

（小中学生）

２０２３年１２月２１日読売新聞社説に子供の

視力低下に歯止めがかからないという記事が掲載

されていました。この視力低下は不便さのみならず

将来的に白内障や網膜剥離などの病気にかかるリ

スクが高まるとなると、今学校でできる予防計画は

なにか、どう家庭と協力していくのか聞いてまいり

ます。

①IT 機器とは、具体的に何を指すのか。その中で小

学生、中学生が持つ IT 機器として一般に所持し

ているものは何か。

②本市でタブレットを貸与している 3 年前からの

視力の推移についてお伺いしたい。

③タブレットの使い方について、各家庭に対しどう

いった対応をしているのか。

④先進国において IT 機器との付き合い方で参考に

なる事例はあるか。また、IT機器を発明した人た

ちの子どもへの IT機器の与え方は。

⑤タブレットを活用した学習スタイルを継続する

にあたり、今後どのような対応が必要と考えてい

るかお伺いしたい。

担当部長
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３．生活保護受給者へ

の支援

生活保護を受給することは、日本国憲法で保障さ

れております。日本国憲法第 25 条“すべて国民は

健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有す

る。”日本国民はこのような憲法に守られて私は住

みよい国であることを誇りにおもっています。受給

することは恥ずかしいことでも肩身の狭いおもい

をするべきものでもありません。しかし、解決すべ

き問題は多々あります。どんな支援が必要か、自立

に向けた支援とは何かなど質問してまいります。

①生活保護とはなにか、歴史的な背景も合わせ伺い

たい。

②本市の生活保護世帯の割合と過去５年間の推移

は。また、生活保護世帯の内訳はどのようになっ

ているのか。内訳の割合についてもお伺いした

い。

③支援体制としてのケースワーカーの役割

ケースワーカー1人の抱える世帯数について、

国の示している世帯基準は。ケースによる支援

の仕方は。自立に向けた支援とは。

④コロナ禍や物価高騰に対し国からの支援は非課

税世帯に対していろいろありますが、生活保護世

帯も同じように受給できるのか。自立に向けて仕

事で得た給料や未成年者のアルバイトで得た賃

金の扱いは。

⑤今後必要な体制、支援方法などについて

担当部長
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【一問一答方式】

５ 田村 泰之 １．公共交通について ①グリーンスローモビリティの進捗状況

②周遊バスの現状について

③新技術の検討について

④ライドシェアの検討について

担当部長

２．ひとり暮らしの高

齢者について

①市内の高齢者の数とひとり暮らしの高齢者の人

数

②ひとり暮らし高齢者の支援について

③高齢者の虐待の定義

④虐待を未然に防ぐ手立てについて

担当部長

３．消防団員の確保に

ついて

①免許取得補助制度について（補助の条件） 消防長

４．北山公園の施設概

要と現状について

①公園の概要について

②各施設の現状について

③今後の維持管理について

担当部長

５．農地の有効利用に

ついて

①市内の農地の現状について

②遊休農地への対策について

③今後の展望について

担当部長


